

# Lo que pasó



**El entrenador fue confirmado como director técnico del Atlético Nacional, según anunció el club. Su presentación oficial fue ayer.**

Juan Carlos Osorio, nuevo técnico del Nacional.



**La funcionaria expresó su satisfacción porque Colombia no hace parte de la lista negra de la OIT de trata de personas y trabajo forzoso.**

Alicia Arango, ministra de Trabajo.



**El exalcalde de Cúcuta, juzgado por homicidio y nexos paramilitar, es el segundo en ser aceptado por la Jurisdicción Especial para la Paz (JEP).**

Ramiro Suárez, aceptado en la JEP.



**Dijo que quedó en firme el Programa de Renovación de Cafetales. Este tendrá recursos por \$50.500 millones, de estos, el Gobierno dará \$38 mil millones.**

Andrés Valencia, ministro de Agricultura.



**Ricardo Ávila Pinto**  
ricavi@portafolio.co  
Twitter: @ravilapinto

## RETROSPECTIVA

### Época de altibajos

**EL CONOCIDO** refrán según el cual 'cuando menos se espera, salta la liebre' acaba de volverse a comprobar en el mercado de los hidrocarburos. Justo cuando el precio del petróleo mostraba una tendencia descendente, aparecieron hechos que no estaban en el radar de nadie.

Y es que el jueves de la semana que termina, dos barcos tanqueros -uno de bandera japonesa y otro con los colores de Noruega- sufrieron atentados en el golfo de Omán. De un momento a otro, la perspectiva de que el área por la cual transita la mayor cantidad de petróleo en el mundo se vea restringida, cambió la realidad de las cotizaciones. En cuestión de horas el barril de la calidad Brent se ubicó por encima de los 60 dólares.

Las cosas se complicaron todavía más tras la acusación de Donald Trump, quien sindicó a Irán de lo sucedido. Al respecto, tanto las principales naciones europeas como Rusia pidieron prudencia, pues en su concepto un video dado a conocer no constituye una prueba concluyente.

Más allá de la polémica, sin embargo, el episodio confirma que hay múltiples factores en juego alrededor de un producto clave para la economía mundial. Aparte de la oferta y la demanda, están los elementos geopolíticos que alteran las cuentas de un momento a otro. Las alarmas están encendidas en el Medio Oriente, ya que, además de lo que haga Teherán, la situación en Yemen, que involucra a Arabia Saudita, es motivo de inquietud.

Aparte de los barcos, la infraestructura de oleoductos está en la lista de objetivos de más de un grupo armado.

Es imposible saber qué capítulos siguen en un área en donde la tensión es la norma y no la excepción. Por ahora todo apunta a una mayor volatilidad, que se suma a las señales encontradas que venían de antes.

Debido a ello, los países exportadores deberían tomar precauciones ante la turbulencia. En esa lista se encuentra Colombia, que alcanzó a soñar con una pequeña bonanza, pero que ahora aspira a que los precios suban lo suficiente como para ajustarse a los presupuestos estatales. En el intermedio, será mejor ajustarse el cinturón para soportar los altibajos.

## DESTACADOS

### Diez proyectos económicos apunto de caerse

Hacienda, agro, laborales y financieros son los temas de las iniciativas que serían archivadas por el Congreso de la República. Otras 13 lograrían continuar su tránsito a la próxima legislatura que inicia el 20 de julio.

### Colombianos adeudan \$475 billones a abril

Al cierre del cuarto mes de 2019, el saldo de la cartera total de los establecimientos de crédito fue de \$475 billones, según informó la Superintendencia Financiera. Este valor tuvo crecimiento real anual de 3,65%. En meses atrás la expansión estaba más cercana a 3%.

### Piden sinergias entre A. Pacífico y Mercosur

El presidente Colombia, Iván Duque y su homólogo argentino, Mauricio Macri aseguraron que la Alianza del Pacífico y Mercosur deben fortalecer sus relaciones y avanzar hacia una convergencia entre dos bloques fuertes de la región.

### Casi 180 mil personas más pagarían renta

De acuerdo con el Observatorio Fiscal de la Universidad Javeriana, 1,1 millones de ciudadanos serían responsables de cancelar este tributo en el transcurso de este año. El recaudo incrementaría a \$200.000 millones.

### Offcorss busca llegar a Rusia, Perú y Chile

Yanet Londoño, CEO de C.I. Hermeco (Offcorss) le comentó a este diario que, entre su foco de expansión para este año, esperan llegar a estos tres países. Con esta movida, el portafolio de la firma colombiana llegaría a 18 países a través de aliados.



## ASÍ LO DIJO



**“Maduro está de salida. La soberbia del régimen hundió al país. La pregunta no es a él (...) es a la FAN y entorno: ¿será por las buenas o por las malas? El país necesita una solución ya y tenemos la capacidad de lograrla como sea”.**

Juan Guaidó  
PRESIDENTE INTERINO VENEZUELA

# 92%

**FUE EL CRECIMIENTO** de la ocupación de oficinas en Bogotá durante los tres primeros meses de este año, según Cushman & Wakefield. Además, el área aprobada para obras de este uso creció 3,2% en el mismo lapso, de acuerdo con el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane).